Inician proyectos de cooperación Cuba-Italia en cambio climático



La Habana, 28 oct (RHC) El taller de inicio de los proyectos de la primera fase de la cooperación Cuba-Italia en la esfera del cambio climático, quedó inaugurado este lunes con la participación de representantes de diversos centros científicos.

El viceministro primero de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente -Citma-, José Fidel Santana, explicó que el foro cierra un ciclo que requirió mucho trabajo de todos, de la parte italiana, el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo y las instituciones cubanas participantes en las iniciativas aprobadas en esta fase.

Es una oportunidad esta iniciativa de cooperación bilateral para la implementación del Plan de Estado de Cuba para el Enfrentamiento al Cambio Climático, la conocida Tarea Vida, aprobada por el Gobierno en abril de 2017, que avanza de manera exitosa, agregó.

Uno de los proyectos de cooperación internacional que hoy comenzaron se refieren al Fortalecimiento del sistema metereológico marino cubano por medio del

servicio sense (debe implementarlo el Instituto de Meteorología de la Agencia de Medio Ambiente)

El otro consiste en el fortalecimiento de las capacidades nacionales para la construcción de mapas de hábitat de los ecosistemas marino costeros y del potencial de corrientes marinas como fuente renovable de energía(a llevar a cabo por el Centro de Estudiso Ambientales de Cienfuegos).

Santana aseguró que estos proyectos cuentan con un contenido novedoso, pues en ellos se mezclan la transferencia de tecnología, la apropiación de nuevas prácticas y metodologías mediante una formación progresiva y especializada de los recursos humanosn vinculados a cada uno de los proyectos.

También disponen de servicios de alto valor agragado y de asistencia técnica, lo cual puede impactar en el mejoramiento de los sistemas de monitoreo y la investigación acerca de los ecosistemas marinocosteros, sostuvo el funcionario.

Se trata, comentó, de una experticia que como es costumbre oportunamente compartimos con otros pequeños estados insulares en desarrollo fundamentalmente del Caribe, bajo la amenaza de similares impactos del cambio climático.

El viceministro señaló que especial mención merece el contrato para la realización del estudio de factibilidad para la determinación de una posible solución costa afuera a las inundaciones costeras en el malecón de La Habana, cuya complejidad organizativa superóa la mayoría de las iniciativas del Citma.

Por su parte, el consejero y jefe de la Misión Adjunta de la embajada de Italia en Cuba, Samuele Fazzi, destacó la importancia del tema ambiental, tanto para Europa como Italia, país que colabora con 60 naciones en la esfera.

Abogó porque ambas partes, Cuba e itlaia, continúen trabajando en la identificación de nuevas posiblidades de cooperación.

La representante residente adjunta del PNUD en Cuba, Soledad Bauza, consideró que los proyectos iniciados hoy cumplen directamente las metas y la agenda de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, y aportan una visión integradora. (Fuente: PL).

https://www.radiohc.cu/noticias/ciencias/206119-inician-proyectos-de-cooperacion-cuba-italia-en-cambio-climatico



Radio Habana Cuba